

que algunos meses mientras se nombró la persona que debía asumirlo en sucedánea.

Cópulas púas a la Navarra de las hermosas tradiciones, vencedora de Roldán y Carlo Magno, la gloria de ser la cuna del primer gobernador de Buenos Aires, de aquella inolvidable Góngora que vivió y perjudicó en la historia americana.

J. VERCARIA.

HECHOS HISTÓRICOS

Conquista de Peñacerrada

El 22 de Junio de 1838, después de arribar a la encantadora localidad de Nandar, en el Castillo de la Peña, el general Espartaco resolvió marchar hacia Peñacerrada, con el doble propósito de atrair a los carlistas a una formal batalla y de conquistar a pueblo tan importante. Difícilmente era la empresa, ya que el ejército que tomó parte en la representación coadyuvante a la tísica interpretación de *El Cid San Quintín*, una de las obras que mejor hace la compañía del señor Méndez.

El jefe que *Quiere usted comer con nosotros?* hizo reír grandemente al público.

Esa noche se representó el drama *La muerte de la Virgen*, de Roldán. *Carmen María del Carmen*, terminando el acto *Tos y sobrinos*, original de un escritor que reside en esta localidad.

En la Audiencia

Ayer se celebró en esta Audiencia el juicio de la causa que se sigue contra Francisco Cuesta Ruiz, por el asesinato de don Ataundo A los muertos.

Fue el juez, el Sr. Estrada; defensor, D. Sebastián Mochimbarri, y procurador el Sr. Olasagasti.

El fiscal, después de verificada la prueba, declaró que el procesado, a los 2 años, 4 meses y 11 días de arresto mayor.

La defensa solicitó la libre absolución.

El juicio se declaró concluso para sentencia.

En la dársena

Ayer entró en nuestra dársena la balandra *San Pedro*, de Zumaya, con cemento.

Salieron: el vapor *Gibralfaro* y la balandra *Joven Basilia*, para Zumaya, y el vapor *Icar*, para Gijón, con carga general.

Licencias

Por este gobierno civil fueron autorizadas ayer 17 licencias de caza y 4 de uso de armas.

Día de subasta

Para el día 17 del próximo mes de Diciembre ha sido fijada la subasta de la subasta de los 50 chopos situados en la entrada de la villa de Segura. El precio tipo del remate es de 320 pesetas.

Alboroto

A las tres de la tarde de ayer promovieron un regular alboroto en la pescadería, dos vendedores de pescado siendo denunciados a la inspección municipal.

Asilo-Matía

En el establecimiento Asilo Matía de esta ciudad, se hallan dos plazas vacantes en la sección 6 grupo de hombres.

Para que puedan ser admitidos los que quieran, se debían presentar en la iglesia católica, apostólica, romana; ser naturales de San Sebastián, Cádiz y Lliendo de Alava, y mayores de 60 años o hallarse imposibilitados para el trabajo.

Bisaf. mto

Un individuo que biseñó ayer a las tres de la tarde en la Avenida de la Libertad, fue denunciado a la inspección municipal.

Españoles fallecidos

El encargado de negocios interino de España en Cárcas, comunicó al ministro de Estado los fallecimientos de:

Don Miguel Adiego Mirones, de sesenta años de edad, natural de Génova, provincia de Zaragoza, dejando como bienes reliquias un reloj de nailon y dos bucles con ropa y libros.

El presidente del consejo de Diputación, González de la Cuesta, de sesenta años, natural de las islas Canarias, hijo de Bartolomé y de Margarita. En poder del difunto se encontraron diez recibos justificantes de deberse 2.830 bolívares.

Don Simón Alarcón, de sesenta y dos años, natural de Cádiz, de jefe de campo, blanco retozado varón, sencillas y algunas ropa y efectos de escasa valor.

El consul de España en Veracruz participó el fallecimiento de don Rufino Gómez, natural de Arredondo, provincia de León, que dejó una herencia por valor de 490 pesos y algunas joyas.

El consulado de España en Costa Rica da cuenta al ministerio de Estado de la defunción de Pedro Guerola Mora, natural de Belasán (Tarragona), de sesenta y cuatro años, coheredero, casado con Sra. Segura, costurero, que falleció abatido el 24 de Octubre último.

El agua en Loyola

Se está prestando a la construcción del depósito de aguas en el valle de Loyola, en los terrenos propiedad de don Esteban Camino.

A fin de que el vecindario pueda hacer uso de las aguas antas de terminar la obra, se ha establecido un depósito se ha instalado una fuente provisional en el citado valle, y merecen de tal instalación los plácemes y aplausos de todos los vecinos de Loyola.

Accidente

A las cuatro y media de la tarde de ayer se oyó el grito de alarma de que se había sufrido un accidente en la casa de una niña de un año, llamada María Gómez, que casi muere al sufrir la torcedura del brazo izquierdo.

Puerto de Pasajes

Ayer entraron en el vecino puerto las siguientes embarcaciones:

El *Güemburgo*, con carga general, el *Almirante*, con carbón, el vapor *Pepin*, y salieron para Rotterdam, con carga general, el vapor *Rhenauta*, y para Santander, en el Activo.

Rifla

Doce mujeres, después de prodigarse en baños, se presentaron a las manos 4 las dos de la tarde de ayer, en el museo.

Fueron denunciadas a la inspección municipal.

Plaza de Toros

Al igual de otros domingos, mañana y tarde, se ha celebrado la plaza de toros en el circuito, también de Atocha, celebrándose en el circuito francés llamado Luis Capuron, reclamado por la policía francesa, pues parecía debes cumplir en la vecina república una condena de veinte años de prisión.

Anoche mismo, cumpliendo órdenes superiores, ingresó en la cárcel de esta ciudad.

Niño Herido

La producción de la lana en todo el globo terráqueo puede valerse en 8.000 millones de kilos anualmente, que representan un valor de 8.000 millones de pesetas.

El público hizo presentarse a los artistas al final de cada acto, entre agradecimientos aplausos y ésta es la mejor señal de que la obra satisface a todos.

J. VERCARIA.

La señorita Plaans (A.) estuvo muy discreta y mereció la aprobación del auditorio.

Bilbao, Carrascosa, Martí y Ramos, así como los demás artistas que tomaron parte en la representación coadyuvante a la tísica interpretación de *El Cid San Quintín*, una de las obras que mejor hace la compañía del señor Méndez.

El jefe que *Quiere usted comer con nosotros?* hizo reír grandemente al público.

Esa noche se representó el drama *La muerte de la Virgen*, de Roldán.

Carmen María del Carmen, terminando el acto *Tos y sobrinos*, original de un escritor que reside en esta localidad.

En la Audiencia

Ayer se celebró en esta Audiencia el juicio de la causa que se sigue contra Francisco Cuesta Ruiz, por el asesinato de don Ataundo A los muertos.

Fue el juez, el Sr. Estrada; defensor, D. Sebastián Mochimbarri, y procurador el Sr. Olasagasti.

El fiscal, después de verificada la prueba, declaró que el procesado, a los 2 años, 4 meses y 11 días de arresto mayor.

La defensa solicitó la libre absolución.

El juicio se declaró concluso para sentencia.

En la dársena

Ayer entró en nuestra dársena la balandra *San Pedro*, de Zumaya, con cemento.

Salieron: el vapor *Gibralfaro* y la balandra *Joven Basilia*, para Zumaya, y el vapor *Icar*, para Gijón, con carga general.

Licencias

Por este gobierno civil fueron autorizadas ayer 17 licencias de caza y 4 de uso de armas.

Día de subasta

Para el día 17 del próximo mes de Diciembre ha sido fijada la subasta de la subasta de los 50 chopos situados en la entrada de la villa de Segura. El precio tipo del remate es de 320 pesetas.

Alboroto

A las tres de la tarde de ayer promovieron un regular alboroto en la pescadería, dos vendedores de pescado siendo denunciados a la inspección municipal.

Asilo-Matía

En el establecimiento Asilo Matía de esta ciudad, se hallan dos plazas vacantes en la sección 6 grupo de hombres.

Para que puedan ser admitidos los que quieran, se debían presentar en la iglesia católica, apostólica, romana; ser naturales de San Sebastián, Cádiz y Lliendo de Alava, y mayores de 60 años o hallarse imposibilitados para el trabajo.

Bisaf. mto

Un individuo que biseñó ayer a las tres de la tarde en la Avenida de la Libertad, fue denunciado a la inspección municipal.

Españoles fallecidos

El encargado de negocios interino de España en Cárcas, comunicó al ministro de Estado los fallecimientos de:

Don Miguel Adiego Mirones, de sesenta años de edad, natural de Génova, provincia de Zaragoza, dejando como bienes reliquias un reloj de nailon y dos bucles con ropa y libros.

El presidente del consejo de Diputación, González de la Cuesta, de sesenta y dos años, natural de las islas Canarias, hijo de Bartolomé y de Margarita. En poder del difunto se encontraron diez recibos justificantes de deberse 2.830 bolívares.

Don Simón Alarcón, de sesenta y dos años, natural de Cádiz, de jefe de campo, blanco retozado varón, sencillas y algunas ropa y efectos de escasa valor.

El consul de España en Veracruz participó el fallecimiento de don Rufino Gómez, natural de Arredondo, provincia de León, que dejó una herencia por valor de 490 pesos y algunas joyas.

El consulado de España en Costa Rica da cuenta al ministerio de Estado de la defunción de Pedro Guerola Mora, natural de Belasán (Tarragona), de sesenta y cuatro años, coheredero, casado con Sra. Segura, costurero, que falleció abatido el 24 de Octubre último.

El agua en Loyola

Se está prestando a la construcción del depósito de aguas en el valle de Loyola, en los terrenos propiedad de don Esteban Camino.

A fin de que el vecindario pueda hacer uso de las aguas antas de terminar la obra, se ha establecido un depósito provisional en el citado valle, y merecen de tal instalación los plácemes y aplausos de todos los vecinos de Loyola.

Accidente

A las cuatro y media de la tarde de ayer se oyó el grito de alarma de que se había sufrido un accidente en la casa de una niña de un año, llamada María Gómez, que casi muere al sufrir la torcedura del brazo izquierdo.

Puerto de Pasajes

Ayer entraron en el vecino puerto las siguientes embarcaciones:

El *Güemburgo*, con carga general, el *Almirante*, con carbón, el vapor *Pepin*, y salieron para Rotterdam, con carga general, el vapor *Rhenauta*, y para Santander, en el Activo.

Rifla

Doce mujeres, después de prodigarse en baños, se presentaron a las manos 4 las dos de la tarde de ayer, en el museo.

Fueron denunciadas a la inspección municipal.

Plaza de Toros

Al igual de otros domingos, mañana y tarde, se ha celebrado la plaza de toros en el circuito, también de Atocha, celebrándose en el circuito francés llamado Luis Capuron, reclamado por la policía francesa, pues parecía debes cumplir en la vecina república una condena de veinte años de prisión.

Anoche mismo, cumpliendo órdenes superiores, ingresó en la cárcel de esta ciudad.

Niño Herido

La producción de la lana en todo el globo terráqueo puede valerse en 8.000 millones de kilos anualmente, que representan un valor de 8.000 millones de pesetas.

El público hizo presentarse a los artistas al final de cada acto, entre agradecimientos aplausos y ésta es la mejor señal de que la obra satisface a todos.

J. VERCARIA.

HECHOS HISTÓRICOS

Conquista de Peñacerrada

En el Cabo de Buena Esperanza los reyes producen 15 millones de kilos de lana, que importan 50 millones de pesetas.

En la República del Río de la Plata se cuenta a los masos 100 millones de kilos de lana, que importan 100 millones de pesetas.

En los Estados Unidos, que existen más de 50 millones de carneros, no producen suficiente lana para abastecer a la industria americana, la cual se ve obligada a importar enormes cantidades de este producto texano.

En Europa poseen 200 millones de carneros que dan igual cantidad de lana, con un valor de 900 millones de pesetas.

En África, los países Marruecos, Argelia y Túnez producen en cantidad muy apreciable y de calidad excelente.

Rusia es la nación que ocupa el primer lugar en Europa como productor de lana; luego vienen Inglaterra, Alemania, Francia, Austria, Italia y España.

En el continente americano se observa, como dato interesante y exacto que si bien España no ocupa alto lugar en esta estadística, es sin duda por lo que se refiere a la cantidad de su lana, pues su calidad no tiene rival en el mundo.

Los magníficos velejos procedentes de las granjas de Inglaterra y España, que se venden en 150 kilos (h) de lana.

Instintos de los pescados

El Instituto de dirección en los pescados —diseño *Science Sittings*— es completo y tan agudo como el de los humanos; si no fuese así, no podrían llegar a cabo sus extensas migraciones.

Es posible que en estas jornadas los pescados se sientan influídos por radiaciones de materia que no desciende de la atmósfera, y cuya naturaleza es ancora oscura.

Tales radiaciones pueden evidentemente, como la gravedad, ser activas a distancia, y como ella pasar a través de masas de materia interplanetaria, como el espacio vacío.

Así, en un período, próximo a la primavera, se efectúan los ensayos de la lámpara eléctrica en la atmósfera.

Los resultados de estos ensayos son que las lámparas de vapor, que se encienden en el asunto, permanecen encendidas por quien corresponda se castiga a los actores del hecho y desaparecen las citadas lámparas de asistencia que hasta en el mismo Teatro Principal de Madrid, se han sentido sus pestilentes efectos.

El tiempo

Los observadores meteorológicos hechas ayer por el Observatorio de Madrid son las siguientes:

Lluvia generalizada, 13°-19°-20° Longitud al E. de Madrid, en arco 10°-41°-30°; en tiempo, 6°-46°.

Altitud del Observatorio, 23 metros.

Bolígrafo meteorológico del día de ayer:

Temperatura atmosférica — Barómetro corregido: 2 las 12. 72.12

La presión atmosférica con relación al quince de ayer ha subido 2 mm.

La presión atmosférica media en este día es de 761.9

Temperatura máxima: 15.13. Minimas: 8.11.

En la noche de ayer: 15.12. 72.12

La presión atmosférica con relación al quince de ayer ha subido 2 mm.

La presión atmosférica media en este día es de 761.9

Temperatura máxima: 15.13. Minimas: 8.11.

En la noche de ayer: 15.12. 72.12

La presión atmosférica con relación al quince de ayer ha subido 2 mm.

La presión atmosférica media en este día es de 761.9

Temperatura máxima: 15.13. Minimas: 8.11.

En la noche de ayer: 15.12. 72.12

La presión atmosférica con relación al quince de ayer ha subido 2 mm.

La presión atmosférica media en este día es de 761.9

Temperatura máxima: 15.13. Minimas: 8.11.

En la noche de ayer: 15.12. 72.12

La presión atmosférica con relación al quince de ayer ha subido 2 mm.

La presión atmosférica media en este día es de 761.9

Temperatura máxima: 15.13. Minimas: 8.11.

En la noche de ayer: 15.12. 72.12

La presión atmosférica con relación al quince de ayer ha subido 2 mm.

La presión atmosférica media en este día es de 761.9

Detención

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.

En el Círculo de Toleman se ha detenido un telegrama expedido en Rivas, a nombre de A. López, sin señas.